

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Susanne Niemeyer, Autorin für die evangelische Radiokirche

Mittwoch, 15. November 2023

---

Blumen brauchen Dünger. Das vergesse ich regelmäßig, sie melden sich ja auch nicht, sondern warten, dass ich von selbst draufkomme. Dann ist es meistens schon zu spät. Vielleicht sind Blumen von Haus aus zurückhaltende Geschöpfe. Gerade bei Topfblumen kann ich mir das gut vorstellen. Sie machen keinen Lärm, rühren sich nie vom Fleck und versuchen, eine angenehme Atmosphäre zu verbreiten.

Manche Menschen sind wie Topfblumen. Die bräuchten dringend Dünger, aber niemand fühlt sich verantwortlich. Sie machen seit Jahrzehnten ihren Job, sitzen hinterm Schreibtisch oder putzen das Treppenhaus, sie sorgen für drei Mahlzeiten am Tag oder gehen mit dem Hund Gassi, sie stehen in der Schlange, ohne zu drängeln. Sie würden sich nicht beklagen und noch weniger würden sie um etwas bitten. Schon gar nicht um so etwas wie Dünger. Wie macht man das auch? Das ist als Mensch genauso schwer wie als Topfpflanze. Dabei bräuchte es nicht viel, und diese Menschen würden aufblühen: Ein Kompliment, eine Praline auf dem Tisch, eine Ermutigung, eine Frage. Der unspektakuläre Satz "gestern habe ich an Sie gedacht". Irgendein Zeichen, das bezeugt: Ich sehe dich. Ich sehe Sie.

Eine Topfpflanze braucht nicht viel Dünger, eine halbe Kappe auf einen Liter. Ein Mensch braucht nicht viel mehr, ein paar warme Worte fürs Herz.